



Sommaire

Edito	1
Vie de la commune	2
Manifestations	3
Travaux	6
Calendrier	6
Infos utiles	6

Edito

2024 aura été une année singulière à plusieurs titres. Sur le plan mondial en premier lieu avec le développement de théâtres de guerre sur de nombreux continents et le réarmement massif des états face à des menaces existentielles. C'est dans ce contexte qu'ont eu lieu des élections européennes, très vite oubliées, du fait de la dissolution de l'Assemblée Nationale par le Président de la République.

Ces élections ont provoqué une forte instabilité dans notre pays et les conséquences se font déjà sentir avec une perte de leadership de la France sur le plan mondial et européen et une fragilité économique qui a déjà pour conséquence la réalisation d'importants plans de licenciement.

Dans ce contexte, les collectivités locales jouent le rôle d'amortisseur aussi bien qu'elles le peuvent mais les coupes budgétaires annoncées risquent d'avoir des effets notables sur leurs capacités d'investissement.

Notre commune a programmé un important projet de requalification de voirie en 2025 mais pour l'heure, les subventions promises par l'Etat ont été gelées dans l'attente du vote de la Loi de finances 2025 par l'Assemblée Nationale.

C'est donc dans un contexte d'incertitudes fortes que nous allons aborder la nouvelle année. Le budget communal sera probablement difficile à bâtir mais nous poursuivons les mesures d'économies déjà engagées depuis plus de 10 ans, notamment en matière de réduction de nos dépenses d'énergie.

Enfin, avec l'ensemble des membres de l'équipe municipale, je tiens à vous souhaiter de très belles fêtes de fin d'année. Ce moment de respiration doit nous permettre de nous retrouver en famille et entre amis pour aborder de la meilleure manière qui soit la nouvelle année qui s'annonce.

Je vous présente tous mes meilleurs vœux pour 2025, bonheur, santé et prospérité.

Le Maire
Franck Rogovitz

COMMUNE NATURE



Mairie 03 87 64 21 67
internet www.varize.fr
e-mail mairie.varize@orange.fr

Lien municipal Varize-Vaudoncourt

Directeur de la publication : Franck Rogovitz

Rédacteur : Gwladys André-Leloup

Comité de rédaction : Brigitte Colliot, Christophe Galvani,
Pascal Hamman, Patricia Pigeon



Emploi saisonniers

Cet été, deux jeunes de notre commune, Romane Thouvenel et Alexandre Depecker, ont travaillé en tant qu'emplois saisonniers pour la commune. Ils ont été encadrés par Rémy Reslinger, Christian Edlinger et Richard Rouland, qui leur ont transmis leur savoir-faire et leur expérience. Ensemble, ils ont pris en charge l'entretien des espaces verts (tonte des pelouses, désherbage, taille des haies) contribuant ainsi à l'embellissement de notre environnement. En parallèle, ils ont effectué divers travaux de réfection de certains équipements publics. Leur travail a été précieux pour la commune et leur implication témoigne d'un bel esprit de responsabilité. Un grand merci à eux ainsi qu'à leurs encadrants pour leur engagement et leur enthousiasme.



Inauguration d'une plaque en hommage aux maires de Varize et Vaudoncourt

Le 21 septembre dernier, une plaque commémorative a été inaugurée dans la salle du conseil municipal de Varize-Vaudoncourt pour honorer les maires qui se sont succédé depuis la Révolution française. Cette initiative, imaginée par Claude Schoumacher dont les enfants et petits-enfants étaient présents, a été saluée lors d'une cérémonie émouvante en présence de Franck Rogovitz, maire actuel, et de M. Bernard Colliot, maire honoraire de la commune.

Lors de son discours, Franck Rogovitz a rappelé combien les maires, à travers les époques, ont œuvré pour le quotidien et la qualité de vie des habitants, s'engageant dans les projets essentiels pour la commune. Les élus, souvent épaulés par leurs conseillers municipaux, n'ont pas hésité à mettre la main à la pâte pour le bien commun. La plaque, réalisée par Rémy Reslinger, adjoint aux travaux, symbolise cet engagement et perpétue la mémoire de ces bâtisseurs du village.



Conseil Municipal des Jeunes

Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) de notre village envisage de nouveaux projets pour 2025. Après une première année réussie, deux jeunes ont souhaité poursuivre leur engagement. Ils continueront de mener des projets pour améliorer la vie de la commune. Grâce à leur dynamique de participation active, ils deviennent ainsi des acteurs à part entière de la vie locale. Une belle manière de préparer les citoyens de demain à s'investir dans la communauté !



Brioche de l'amitié

La solidarité était à l'honneur dans notre village à l'occasion de la vente des brioches de l'amitié au profit de l'association AFAEDAM, dont dépend l'ESAT local. Pas moins de 150 brioches ont été vendues, et la générosité des habitants a permis de dépasser les attentes. Alors que la recette espérée était de 750 euros, ce sont finalement 851 euros qui ont été récoltés ! Cette belle mobilisation témoigne de l'engagement de notre communauté pour soutenir



cette association qui œuvre en faveur des personnes en situation de handicap. Un grand merci à tous ceux qui ont participé à cette action, que ce soit en achetant une brioche ou en offrant un peu plus. Votre générosité contribue à faire de notre village un lieu où la solidarité n'est pas qu'un mot, mais une réalité partagée.

Hommage à Paul Chloup : Une vie au service de tous

Notre village a dit adieu à Paul Chloup à l'aube de ses 99 ans, une figure fédératrice et inspirante. Il était un homme doux et rieur, qui a su transmettre ses valeurs humanistes à chacun. En tant qu'instituteur, il a marqué des générations avec rigueur et passion, convaincu que « un esprit sain dans un corps sain » mène à l'accomplissement. Il a également œuvré en tant que secrétaire de mairie pendant de longues années.

Musicien talentueux, il a servi l'Église pendant plus de six décennies comme organiste et chef de chœur. Son amour pour la musique a touché tous ceux qui l'ont vu jouer, notamment ses petits-enfants de cœur, qui montaient à ses côtés à l'orgue, fiers de participer à sa mission. Paul Chloup nous laisse un trésor inestimable : celui de sa bienveillance, de ses récits inspirants et de ses enseignements positifs. Nous saluons sa sagesse et son héritage qui continueront à marquer les esprits malgré son départ.



TÉLÉGRAMMES

LE MAIRE ET PASCAL HAMMAM, ADJOINT, ONT CÉLÉBRÉ LES 95 ANS DE MME LUCIE ROLLIN NÉE LE 12 DÉCEMBRE 1929 ET DOYENNE DU VILLAGE / MERCI AU FOYER VARIZE-VAUDONCOURT QUI A GÉNÉREUSEMENT OFFERT UN NOUVEAU FOUR ET SON INSTALLATION À LA SALLE DES FÊTES DE LA COMMUNE / DANS L'ATTENTE D'UN RECRUTEMENT, CHRISTIAN EDLINGER ET RÉMY RESLINGER ONT FAIT PREUVE D'UN DÉVOUEMENT EXEMPLAIRE EN ASSURANT LES TRAVAUX MINIMUMS NÉCESSAIRES DANS LA COMMUNE DEPUIS LE DÉPART DE L'OUVRIER COMMUNAL EN JUILLET

Manifestations

Artistiquement vôtre ...

Cet automne, l'Espace Clément Kieffer a offert à ses visiteurs deux expositions remarquables, mettant en lumière des talents uniques. La première, une rétrospective consacrée à Wayne Sleeth, a transporté le public dans un univers fascinant où l'artiste marie habilement divers procédés et supports. Ses œuvres, qui capturent des lieux, paysages et personnages, sont imprégnées de jeux de lumières et de couleurs, plongeant les spectateurs dans un post-impressionnisme d'une modernité saisissante.

La seconde exposition, intitulée «Feux sacrés», a été dédiée à Natacha Heitz, tourneuse d'art et sculptrice sur bois. L'artiste, fascinée par le bois brûlé, a créé des pièces extraordinaires en «bois d'Ylva», où chaque œuvre semble incarner l'essence

Wayne Sleeth
Une rétrospective

Feux
Sacrés
Natacha HEITZ

Du 3 novembre au
15 décembre 2024
Espace
Clément Kieffer

4 route de Barnay, Varize 57220
Ouvert les dimanches de 14h à 18h

même du feu et de la nature. Ses sculptures révèlent une maîtrise impressionnante de son matériau, alliant technique et sensibilité. Ces deux expositions ont été un véritable voyage artistique, célébrant la diversité et la créativité dans des expressions aussi variées que captivantes.



De bouche à oreilles

Le 18 octobre dernier, la salle des fêtes du village a accueilli un événement exceptionnel dans le cadre du 30e festival de contes et légendes en pays de Nied, «De Bouche à Oreilles». Sophie Wilhelm et Jean-François Vrod ont proposé un conte musical envoûtant intitulé La Bête à 7 têtes. Les spectateurs ont été plongés dans un univers fantastique où la musique et les mots se sont entrelacés pour donner vie à cette histoire pleine de mystère et de poésie. Ce conte a magnifiquement illustré la richesse du patrimoine oral et musical de notre région, et a permis à chacun de découvrir, ou redécouvrir, la magie des contes traditionnels.



Le défilé des monstres gentils

C'est en défilant dans les rues pour réclamer bonbons ou distribuer quelques sorts que les 55 enfants du village ont réussi à amasser un butin généreux de bonbons à se partager après une belle fête. Chacun est reparti avec un énorme paquet de bonbons et de bons souvenirs à partager.

La fête des aînés

Le repas des anciens de notre village a été un moment de convivialité et de partage très apprécié cette année. Ce sont les chefs de l'ESAT de Varize qui ont concocté et servi un menu délicieux, alliant tradition et créativité. Les convives ont pu savourer des plats soigneusement préparés avec des produits locaux, dans une ambiance chaleureuse et festive. L'implication des jeunes apprentis, sous la supervision de leurs formateurs, a été particulièrement remarquée, et leur professionnalisme a fait de cette journée un véritable succès. Ce repas a non seulement permis de réunir nos aînés autour d'un bon repas, mais aussi de renforcer les liens intergénérationnels au sein de notre communauté. Un grand merci aux apprentis de l'ESAT de Varize pour leur travail remarquable et leur engagement !



Commémoration

Le 11 novembre dernier, notre village a rendu un hommage solennel aux héros de la Grande Guerre lors de la cérémonie commémorative. En présence de Ginette Magras, des maires de Varize-Vaudoncourt et Bannay, des forces militaires et civiles, des anciens combattants et des jeunes sapeurs-pompiers, la cérémonie a rassemblé de nombreux habitants venus honorer la mémoire de ceux qui se sont battus pour la liberté. Les jeunes sapeurs-pompiers ont joué un rôle important, incarnant la relève et l'espoir d'un avenir de paix. Après le dépôt de gerbe et les discours empreints d'émotion, un moment de recueillement a permis à tous de réfléchir à l'importance du devoir de mémoire. Cette cérémonie, à la fois sobre et empreinte de gratitude, a une nouvelle fois renforcé les liens entre les générations et rappelé les valeurs fondamentales qui unissent notre communauté.



Le Beaujolais nouveau est passé

Le repas du Beaujolais nouveau a une fois de plus rassemblé une centaine de convives dans une ambiance festive et conviviale. Cette année, les participants ont pu déguster un délicieux menu préparé avec soin : pommes de terre rôties faites maison, charcuterie savoureuse, fromages locaux et une glace gourmande pour clore ce festin. Le tout a été parfaitement accompagné du fameux Beaujolais nouveau, naturellement. La soirée a été animée par DJ Chris, qui a su apporter une touche musicale dynamique, faisant danser les invités et créant une atmosphère chaleureuse. Ce moment de partage a renforcé les liens entre les habitants du village, et la bonne humeur était au rendez-vous. Un grand merci aux organisateurs, bénévoles et à DJ Chris pour avoir contribué à la réussite de cette belle soirée !



Saint Nicolas et Père Fouettard

C'est après un conte musical enchanteur dans lequel les enfants se sont laissés embarquer pour une aventure avec un duo cocasse que les enfants ont pu rencontrer St Nicolas et partager en famille un bon goûter pour célébrer le début des fêtes de fin d'année.



Marché de Noël

Le 8 décembre dernier, notre petit village a vibré au rythme du marché de Noël artisanal et gourmand, un événement chaleureux et festif qui a attiré de nombreux visiteurs. Avec 16 exposants passionnés, cet événement a mis à l'honneur des



créations locales exceptionnelles. Les artisans ont proposé une variété de produits confectionnés à la main : des accessoires fabriqués à partir de matériaux recyclés, des créations en couture à partir de tissu de qualité, ainsi que des objets de décoration uniques. Les visiteurs ont également pu découvrir des pièces exceptionnelles comme des sacs, des marque-pages, ou encore des bougies artisanales. Pour compléter cette belle journée, les gourmands ont pu se régaler avec des produits locaux, allant des spécialités culinaires

préparées sur place aux délicieuses gourmandises faites maison, telles que des miels locaux et des gâteaux savoureux. Ce marché de Noël a véritablement été un moment convivial et un hommage au savoir-faire de nos artisans du village.

Travaux

Déplacement de panneau

Dans le cadre des actions visant à renforcer la sécurité routière, le panneau d'entrée du village a été déplacé à proximité de la route menant à Brouck, près de l'école. Ce changement stratégique a pour objectif principal de sécuriser les déplacements des écoliers et des familles dans cette zone sensible. En intégrant le groupe scolaire et le lotissement des Mirabelliers à l'intérieur de la zone limitée à 50 km/h, cette mesure permet de réduire la vitesse des véhicules et d'offrir un environnement plus sûr pour tous.

Des économies d'énergie significatives pour la commune

La commune de Varize-Vaudoncourt poursuit son engagement vers la sobriété énergétique, avec des résultats significatifs obtenus grâce à des travaux ciblés. Le bâtiment regroupant la salle des fêtes et la mairie a vu sa consommation d'énergie passer de 35 204 kWh il y a 10 ans à seulement 17 124 kWh aujourd'hui, soit une réduction de plus de 50 %. Parallèlement, l'éclairage public a également bénéficié de modernisations importantes, avec une consommation passant de 58 356 kWh en 2014 à 14 348 kWh en 2023, soit une baisse de 75%. Ces efforts témoignent de la volonté de la commune de limiter son impact environnemental tout en maîtrisant ses dépenses énergétiques et son budget.

Le projet photovoltaïque présenté aux habitants

Le 29 novembre dernier, une permanence publique a été organisée par la société Boréas pour présenter son projet de parc photovoltaïque d'une puissance de 3000 kWc. Il pourra produire de l'électricité pour environ 469 foyers pendant 20 ans, permettant une économie de 170 tonnes équivalent CO2 par an. Un soin particulier a été apporté à l'impact paysager grâce à une implantation réfléchie et à l'impact environnemental, avec des mesures visant à préserver la flore et le milieu naturel. L'offre de financement participatif sera également une belle opportunité pour tous les habitants de notre commune.

Informations utiles

Numéros utiles

Syndicat des eaux Varize (SMEB) et de Vaudoncourt (SEBVF)	03 87 79 36 37
Perception de Saint Avold	03 87 29 30 31
Gendarmerie-police	03 87 29 26 70
SAMU	17
Pompiers	15
Communauté de communes	18
ALEC	03 87 79 52 90
Transport à la demande (Soli'Bus)	03 87 50 82 21
SYDEME (déchets)	03 87 37 52 59
Groupe scolaire Varize	03 87 00 01 01
Accueil périscolaire	03 87 64 18 87
Maison France Services	03 87 63 92 61
Crèche et Réseau Ass Mat	03 87 55 62 95
Maison de la parentalité	03 87 79 20 58
Commande groupée de fioul	09 62 58 36 02
	06 62 86 17 81

Tarifs salle des fêtes pour les habitants

été	hiver
Salle complète avec cuisine	
140€ la journée	180€ la journée
280€ le week-end	320€ le week-end
Salle avec bar (sans cuisine)	
100€ la journée	140€ la journée
200€ le week-end	240€ le week-end

Location de 5 mange-debouts 30€ (forfait)

Réservations auprès de Brigitte Colliot (appel après 18h30 au 03 87 64 18 36)

Horaires d'ouverture de la déchetterie de Boulay

Lundi	-	14h-18h
Mardi	10h-12h	14h-18h
Mercredi	10h-12h	14h-18h
Judi	10h-12h	14h-18h
Vendredi	10h-12h	14h-18h
Samedi	9h30-12h	14h-18h
Dimanche	10h-12h	

Horaires d'accueil en mairie

Mercredi	13h-16h45
Vendredi	16h-18h45
Samedi	10h-11h30

Permanences bibliothèque

Mercredi	14h-18h
----------	---------

Samedis
de 10 à 11h30
permanence
d'élus en
mairie

Calendrier

31 janvier Cérémonie des vœux

21 février Grand Loto

22 février Carnaval

29 mars Couscous

avril Réouverture du marché nocturne

1er mai Marche populaire

8 mai Cérémonie de commémoration de l'Armistice

fin mai Exposition d'été à l'Espace Clément Kieffer

fin septembre Exposition d'automne au musée

31 octobre Halloween

9 novembre Repas des aînés

11 novembre Cérémonie de l'Armistice

22 novembre Fête du Beaujolais

6 décembre Saint Nicolas

7 décembre Marché de Noël